

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10
céntimos semanales

La tristeza del puerto

La contemplación de la total paralización de nuestro puerto, nos produce una pena enorme.

El tráfico se ha paralizado y la base principal constituida por la exportación de frutas y otras mercancías, se halla desde hace meses casi totalmente sin movimiento y el gran número de obreros que en esas faenas encontraban ocupación, hoy se ven obligados a pulular por nuestros muelles en forzosa inacción dándole un aspecto triste, anunciador de íntimos dramas familiares.

No se precisa poseer un gran espíritu observador para comprender a simple vista y tan pronto como se llega al puerto, el hambre tan grande que debe existir entre los habituales obreros de él. Y como no existe ninguna otra clase de trabajos que compensen aún a más bajo salario la falta de aquél, no sabemos hasta qué punto se «conformarán» esos obreros a esperar pacientemente la solución de ese paro forzoso.

O mucho nos tememos ó pronto han de ocurrir en Alicante escenas no ya tristes, porque éstas ya se están dando y en gran número, si no de otra índole, que solamente se pueden evitar acudiendo prontamente a dar trabajo a los que calladamente en unión de los suyos permanecen muchos días alimentándose exclusivamente de esperanzas.

Y mientras tanto las autoridades pasan el tiempo en reuniones que no resuelven el problema del hambre que amenaza al obrero alicantino, y sin adoptar determinaciones radicales que sirvan de valla para que acaparadores sin conciencia aumenten su capital a costa del hambre del pueblo.

No olviden quienes tienen el deber de saberlo que hay situaciones que son de todo punto insostenibles y ésta no puede ser más grave.

Postal diaria

Es preciso haber vivido en el campo para saber cuánto no es el desasosiego y la ansiedad de los campesinos al iniciarse la primavera.

Una nubecilla, un soplo de viento, son consultados con la misma inquietud con que pudiera serlo una sibila.

El bienestar de todos pende de un brusco desvío en las temperaturas, de una combinación imprevista de circunstancias climatológicas.

Nada puede compararse al espanto ante el espectáculo de la pérdida de una labor constante y penosa.

En las ciudades se presta a estos conflictos rurales escasa atención, y en verdad que se hace mal, porque del campo viene el alimento y el juicio; de él han de venir algún día los vientos que nos han de purificar ó nos han de barrer.

X. Y. Z.

EL SINIESTRO DEL «TIFLIS»

La Junta de Obras del Puerto

En la memoria de todos perdurará el trastorno é incomodidades que pasamos los que habitábamos en Alicante cuando acaeció la primera explosión del vapor belga «Tiflis» en el muelle de Poniente.

Pues bien, debido á esto el ingeniero de la Junta de Obras del Puerto señor Lafarga al objeto de evitar hechos análogos á aquél y que pudieran traer una proposición á la Junta mencionada en la última reunión celebrada en la que pedía la caducidad de la concesión del desembarcadero que existe en el brazo del muelle de Poniente y destinado á las materias inflamables, á más de que no se permitiera la entrada en el puerto á los vapores que trajesen tales productos.

A pesar de ser una propuesta tardía, venía á adoptar medidas para en lo sucesivo.

Reunióse la Junta de Obras del Puerto y sin avenirse á razones, ni á lo justificado de tal propuesta, desechóse la misma por lo que se continuará desembarcando materias inflamables por el desembarcadero del muelle de Poniente, lugar donde ocurrió la explosión al «Tiflis».

El señor D. Arturo López consignatario de los citados vapores, está de enhorabuena.

Y Alicante ya sabe sobre quien descargará los estacazos, de ocurrir otra explosión en la que se tengan que lamentar desgracias.

Por la salud pública

Las calles de Alicante siguen convertidas en estercoleros.

El alcalde se conoce que ni sale de casa ni lee la Prensa, ya que no remedia ninguna de las deficiencias que ésta señala.

Raro es el día que no denunciemos abandonos de higiene y ornato y todos se enteran menos el que puede remediar el mal.

En la Avenida de Zorrilla hay montones de basuras que cada día aumentan; en la calle del Pozo reposa en mi-

lad del arroyo un perro muerto, en las calles de Trafalgar, Concepción, Huerta y otras, constituye una gran solemnidad ver un barrendero.

Y esto que decimos del barrio de San Antón se puede hacerse extensivo á los de las Carolinas, Arrabal Roig y Santa Cruz.

No parece sino que estos vecinos solamente tienen derecho á pagar todos los impuestos que pesan sobre los alicantinos, á cambio de vivir respirando miasmas pestilentes, expuestos á una epidemia.

Dejemos los barrios extremos y vayamos á las calles céntricas y si en aquéllas las guarrerías no se pueden contar, en éstas existen en las que el piso está entarugado sus correspondientes hoyos, montículos y otras cosas peores que ponen en peligro la vida de los transeuntes.

Formando digno marco está en el sector de San Trinitario, desdiciendo de ninguna autoridad tanta deficiencia como se ven en el mercado. Los ratones apoderándose de las mercancías de los vendedores. Los géneros desués de ser pasto de los roedores expuestos á la venta pública sin escrúpulo alguno, y ruestras patriarcales autoridades haciendo la digestión de una vida tranquila, reposada y sibaritaria.

Los fuertes calores que se aproximan podrán amenazar la vida de los vecinos de Méndez Núñez, pero ni temblarán las esferas ni se hundirá el firmamento, y todo seguirá hasta aquí si el señor inspector provincial de Sanidad no se decide á repetir lo que hizo en el antiguo mercado.

Esperemos la determinación del señor Gadea.

El precio del papel

La ponencia de administradores de periódicos de Barcelona que realiza los trabajos preliminares para obtener la supresión de los derechos arancelarios que gravan el papel destinado á la confección de periódicos, en contestación al telefonema enviado anteayer por los mismos al presidente del Consejo de ministros, recibió ayer del señor Dato el siguiente telegrama:

«Recibido telefonema rectificando noticias publicadas Cámara Industrial Liga fabricantes papel agradezco sus manifestaciones y les reitero que ministro Hacienda tiene en estudio aspiración de referencia.»

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

VERSOS INÉDITOS ENAMORADO...

Eres tu niña hermosa
prenda adorada,
la que me ha vuelto loco
con su mirada.
Tienes ojos de cielo
labios de rosa,
eres de talle esbelto
y primorosa.
Desde que yo te he visto
me he enamorado
pues tu cara graciosa
me ha trastornado.
Tan solo yo te pido
á ti una cosa,
y es que, no me olvides
tu niña hermosa.
Yo ansio por momentos
que llegue el día,
de que estemos unidos
y seas mía.

estaremos entonces
los dos casados.
Y doy fin á estas líneas
que he improvisado,
y que en las cuartillas
yo he trazado.

LORENZO ANDRES VAZQUEZ
Cartagena Abril 1915.

EL NUEVO CEMENTERIO La realidad de las realidades

El que asistió á la pasada sesión del viernes y presenció la discusión habida sobre el plano del nuevo cementerio, habrá podido apreciar la desconsideración que se tiene á una parte (quizás la mayor) de los alicantinos y hasta cierto punto el ruin proceder de que se valen para herir las susceptibilidades y faltar el respeto á creencias más ó menos justas, mas ó menos razonadas, más ó menos reales, pero que están á tanta altura como la que alberga en sí el presidente de la Comisión de Cementerio, como la católica apostólica romana.

Y bueno será que nos ocupemos de ello para que llegue á conocimiento de los que, seducidos por su apatía ó indiferencia, no creen en la utilidad ó conveniencia de asistir á las sesiones que celebra la Corporación Municipal. Nuestros lectores estarán enterados de la construcción del nuevo cementerio. Para llevar á cabo tal obra el arquitecto municipal ha trazado el plano correspondiente, é imitando á la vieja necrópolis y desatendiendo á lo que se

convino en la visita de inspección á los terrenos elegidos para ello por la Comisión, se harán dos cementerios, «el importante, el trascendental, el de los piadosos, el de los caritativos, el de los católicos, apostólicos y romanos» á una parte, y á la otra, como caerán abandonado entregado poco menos que de limosna, «el de los herejes, ácratas, anticlericales, revolucionarios, ateos.»

Y seguirá llamándose por el vulgo el cementerio civil, el nuestro, el «corralet».

Y seguiremos nosotros, las extremas izquierdas, tan mansos corderos y tan imbéciles como hasta ahora.

Liberales de mote que contradicen sus principios democráticos y desatienen su programa, no son liberales, deben ser desenmascarados.

Republicanos que á la sesión del viernes no han acudido para con su magnífico verbo haber podido «convencer» á una mayoría y haber conseguido imponer la razón, no son republicanos, aunque pretendan pasar por radicales.

Pueblo que en situaciones como estas desoyen á los que dejaron oír su voz de protesta por tal arbitrariedad, en el Ayuntamiento, no es pueblo digno de que se preocupen de él y es digno si de lo que tiene, y como lo tiene.

Causa indignación pensar el que pase un asunto de estos sin la menor protesta, habiendo tantos republicanos, socialistas, anarquistas, masones, anticlericales, ateos, revolucionarios, etc.

Han habido épocas en que en Alicante no se paseaba una sotana con tranquilidad, pero es cuando no había la semilla en el mismo campo en que militan.

Ved hoy, con innumerables agrupaciones ultra radicales se nos han metido en Alicante, en una de las capitales cuna de las libertades patrias, salesianos, maristas y hasta padres agustinos que no tardarán mucho en buscarse aquí coloquio.

Se mofan de nosotros, nos escarnecen, se les deja hacer propaganda germanófila, sacan el corazón de Jesús y en fin invaden Alicante.

Continuemos, pues, como idiotas preocupándonos de si fulanito es tal y si el otro es cual, hasta que nos ocurra lo que á los perros del cuento: que en la disputa, entre si eran galgos ó podencos, llegaron los perros y se comieron á los dos conejos.

El Sr. Ors Pérez cumplió con su deber en la pasada sesión; á nosotros nos resta pues para evitar la burla de que se nos quiere hacer víctimas, impedir á toda costa que en pleno siglo XX se pretenda por «concejales, almas piadosas é gente del golpe de pecho» el que se construya el cementerio en la forma en que indica el plano del arquitecto.

Para cuando aguardaremos nuevas energías!

PETREL

El hambre y el juego

Señor gobernador: Tengo el honor de comunicarle á V. S. que en Petrel se está jugando á los prohibidos de una forma muy escandalosa, donde la

situación del hambre es cada día peor, por lo que suplico y pongo en conocimiento de V. S. que se juega en cinco establecimientos.

Señor alcalde de Petrel: Cinco mesas de monte y ninguna escuela. Estas mos bien; y á siete pesetas la arroba de harina; ¿se puede comer, señor alcalde?

Valdría más que fueran cinco escuelas y cinco despachos de harina donde podríamos salvar la situación mejor.

Ya me ocuparé más detenidamente en otra ocasión.

Ahora tiene la palabra el señor alcalde.

UN OBRERO SOCIETARIO

Petrel 25-1915.

EL CONGRESO DE LA PAZ

Protesta

Al mundo entero, los representantes al Congreso de la Paz.

La desatentada y anticonstitucional decisión del Gobierno español suspendiendo del modo más arbitrario é insultante la celebración del anunciado «Congreso Internacional de la Paz» que debía tener lugar los días 30 de Abril y 1 y 2 de Mayo corriente ha sido más que una torpeza insigne, un reto lanzado por el Gobierno á los elementos progresivos de España y muy singularmente á cuantos guiados por enemiga contra la guerra y como consecuencia por su amor á la humanidad, trataban de buscar la forma de conseguir el cese inmediato de la horrenda carnicería que, amparada por las criminales leyes de la guerra, se está llevando á cabo en los campos de

En su ciega y arbitraria decisión, el Gobierno, dispuesto según ha demostrado, á pisotear toda clase de derechos, ha llevado á cabo, de una manera altamente inquisitiva, la expulsión del territorio español de todos los representantes que del extranjero habían venido á Ferrol para tomar parte en el mencionado Congreso.

En consecuencia de lo expuesto, los representantes que suscriben PROTESTAN del modo más solemne y enérgico de la conducta del Gobierno español observada con cuanto se relaciona con el ya citado Congreso.

La Comisión organizadora. Lopez Bouza, Vieytes, D'Lom, Collado y Maneros. — Siguen las firmas de los representantes.

ALCOY

Se ha verificado la fiesta deportiva organizada por el Círculo de Arte y Sport,

A las siete de la mañana tuvo lugar una carrera pedestre regional en la que el explorador alicantino Antonio Lozano llegó en segundo lugar.

En el campo de juegos de la sociedad nombrada se corrió la carrera medio fondo (1.500 m.) resultando vencedor el referido Lozano.

Finalmente jugóse un reñidísimo match de foot ball entre el equipo alcoyano y el del Lucentum foot ball Club.

Salieron vencedores los alicantinos por un goal á cero.

El festejo vióse muy concurridísimo.

AVISOS

Los abajo firmantes certifican que el compañero José Serrano, hace entrega al compañero Francisco Lillo, contador de esta sociedad, la cantidad de ciento treinta y dos pesetas con cuarenta céntimos, en metálico; cuarenta y cinco pesetas y diez céntimos, en la libreta de la Caja Especial de Ahorros; ochenta y siete pesetas veintinueve céntimos y además entrega setenta y cinco céntimos para los huelguistas que tenía en su poder, entregando libros y demás documentos de la sociedad limpios.

Lo que firmamos en Alicante hoy 31 de Abril de 1915.—P. O., J. Ripoll Mogica; Por la comisión: Rafael Baeza, J. Valcanera. Recibi: El contador, Francisco Lillo-Garrido.

Hay un sello que dice: «Sociedad de Obreros Panaderos «La Luz del Día» Alicante.»

Arte y artistas

Cine-Sport

Para esta noche está anunciado el beneficio de la primera triple cantante Josefina Bernabé con un selecto programa.

La labor continua y delicada de esta discreta artista, desde su debut en este salón, bien merece que el público la agradezca, acudiendo á rendir el homenaje de su simpatía á esta bella mujer y notable cantante.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el coleccionar, el «Colección de Abogados de Ferran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

	Ptas.	Cts.
Total.	463	95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

JIJONA

¿Una epidemia?

Muchas son las tarjetas que continuamente se reciben del vecino pueblo comunicándonos graves noticias referentes á una «invasión epidémica».

Para que nuestros lectores se den cuenta, las damos publicidad.

Dicen así: «La salud pública del pueblo de Jijona exige que se vaya la Viruela, ya que amenaza de muerte hasta á los mosquitos.

¡Pobre Jijona! Hambre, emigración y Viruela.»

«Señor inspector de primera enseñanza: La salud de unos cuantos niños de Jijona, exige que usted los separe de Viruela.

¡Pobre Jijona! Hasta estás sufriendo una «terrible» Viruela.»

«Una «terrible» peste ha sembrado el pánico entre los pacíficos vecinos de Jijona.

No lo dudamos, puesto que está allí Viruela.»

«Viruela» amenaza á «Fray-Felín».

¡Uf que miedo!

UN DOCTOR

El Consejo Superior de Protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad, haciéndose eco de las manifestaciones formuladas por la Junta Provincial de Barcelona, llama la atención de las familias necesitadas y obreros sin trabajo residentes en Murcia, Almería, Albacete, Alicante y Cartagena, para que se abstengan de emigrar á la ciudad condal; pues como en aquella población no se les puede dar ocupación, son expedidos de nuevo á los lugares de su procedencia, neutralizándose, además, la obra de repatriación de indigentes que viene practicando la Junta Provincial de Protección á la Infancia y Represión de la Mendicidad de Barcelona.

AMA DE CRÍA.—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Daran razón, calle del Gallo, número 12.

El día 28 del actual, tendrá lugar en la administración principal de Correos, la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje entre la oficina pública de Elda y la estación férrea de dicha ciudad.

El tipo máximo señalado es de mil pesetas anuales.

Ha experimentado una notable mejoría en la enfermedad que la aqueja la niña Pilar Gonzalez hija del administrador jefe de la Fábrica de tabacos D Ramón González Carcedo.

Por la Escuela Normal de esta ciudad se han publicado los anuncios para el pago del segundo plazo de matrícula y derechos académicos de los alumnos de enseñanza oficial, y el del concurso, por término de diez días contados desde la fecha de ayer, para la beca de los jardines de la infancia á que pueden aspirar, presentando dentro de dicho plazo la respectiva solicitud, todos los maestros con título superior que hayan hecho sus estudios en la expresada Escuela y se hallen comprendidos entre los 20 y 30 años de edad.

SE NECESITA.—Un oficial de barbero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

En el despacho del señor gobernador civil se reunió la comisión de la Casa de Correos, para estudiar las seis proposiciones presentadas, en las que se ofrecen nuevos terrenos destinados á la construcción del nuevo edificio que se proyecta construir en esta capital.

La comisión volverá a reunirse dentro de ocho días para tomar acuerdos.

Se ha concedido á doña Antonia Raimunda, residente en Alicante, la pensión que le corresponde como viuda del teniente don Miguel Martínez Bernabeu.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 10.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.
Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.
Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.
Ha sido nombrado maestro interino de una escuela nacional de niños de Etche con el sueldo anual de 500 pesetas, don Olegario López Eugenio.

Se encuentra completamente restablecida la agraciada señorita Rosario Llorca, hija de nuestro buen amigo don Vicente.

Nos alegramos.

Después de permanecer unos días en Barcelona ha regresado á esta capital el codocido comerciante de esta plaza don Julio Selés.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

Proteger al árbol!

Copiamos de «La Unión Democrática»:

«Tan hermoso como resulta el ver esta época los árboles perfumando el ambiente, es bochornoso el espíritu salvaje que demuestra la inmensa ma-

yoría de los niños de la población, á pedradas siempre con la flor, para intoxicarse comiéndola,

Sería conveniente que los maestros de instrucción primaria, tanto públicos como privados, dieran en sus colegios algunas lecciones sobre la protección que toda persona culta y de buen corazón está obligada á rendir al árbol.

También se debe excitar el celo de las autoridades para evitarlo en lo posible.

En la calle de Alfonso el Sabio hemos visto casi todos los días apedrear los árboles».

Cansados estamos nosotros de machacar en lo mismo, y no conseguimos que nuestro «glacial» alcalde, demuestre sus energías.

Y es que de donde no hay sangre, no se pueden hacer morcillas.

Si el jefe de los urbanos, en vez de «calentársela» con las firmas de las libretas, se preocupara de los árboles, no ocurriría esto.

Menos firmas, señor «jefe» y más celo.

Alcance postal

Los sindicalistas

Valladolid.—Los elementos sindicalistas intentaron hoy celebrar un mitin en el Salón Pradera para protestar de la suspensión de Congreso de Ferrrol, pero el gobernador civil, teniendo en cuenta que los organizadores al anunciarlo se ajustaban á los preceptos legales, ordenó que el acto fuese suspendido.

Formidable

Incendio
Colon.—Un violento incendio ha destruido gran parte de la ciudad, calculándose las pérdidas en unos 10 millones de francos.

Congreso obrero
Barcelona.—De Reus comunican que se ha celebrado la segunda sesión del tercer Congreso de obreros metalúrgicos, sin incidentes.

Muerto por su hermano
Valladolid.—En Peñafiel cuestionaron por un asunto baladi Ceferino y Aureliano Arranz, de trece y diez y siete años, respectivamente.

Aureliano quedó muerto de un navajazo, que le seccionó la femoral.

El suceso produjo consternación en el vecindario.

Fue detenido el agresor.

Huelga general

Barcelona.—De Puigcerdá comunican que ayer empezó la huelga general acordada el lunes de la anterior semana.

La huelga está secundada por todos los obreros del ramo de construcción.

Esta noche se reunirán los pinteros, para ver si éstos aceptan las nuevas bases de trabajo.

Si no, mañana se sumarán también á los demás huelguistas.

Una reclamación
Copenhague.—Según el «Berliner Tageblatt», la Asociación de fabricantes de cobre ha elevado una petición al ministerio de la Guerra para reclamar contra el precio máximo fijado y las obligaciones impuestas con respecto á la Intendencia, porque de ese modo se arruinaba la industria de que ellos viven.

Correspondencia

- E. G.—Elda.—Recibí giro que es conforme.
- A. B.—Aspe.—Recibidas cuatro pesetas que mandas.
- J. B.—Monóvar.—Recibí su carta, mucho me extraña lo que dice. El paquete se manda en el andaluz. De la falta que dice, no quedan periódicos; ya los buscaré para enviarlos.
- E. G.—Villena.—Recibida carta. No tenemos culpa nosotros. Hacemos aumento paquete.
- E. M.—Mandamos paquete automóvil. Hacemos aumento.
- Apesar de haberlo hecho constar en la correspondencia, algunos correspondientes han desoído nuestras peticiones, de que nos envíen semanalmente la lista. Esperamos lo hagan así, pues hay que pagar, compañeros!

Y lloró besando el ángel que entraba en su familia.

Por algún tiempo todo fué bien; la pequeña Agnese, que así se llamó, crecía bajo la visita extática de su madre, acariciada de su tía y abuelo, y casi adorada por los criados Luca y Romana, encantados de su nueva ama, á la que Moloc hacia guardia día y noche.

Pero en esa calma dichosa nadie se apercibía que Nicra adelgazaba de día en día; sus ojos se hacían profundos y relucientes; su cuerpo se idealizaba y el alma pura y noble de la sublime criatura no tardaría en volar á otras regiones.

El doctor R... fué el primero en notarlo, y advirtió á Lemán, quien se sobresaltó extraordinariamente.

—¿Cree usted que la perjudique criar?—preguntó asustado.

—Lo creo—dijo con firmeza el ilustre profesor,—y me parece que se debía buscar en seguida una nodriza para la niña.

—¿Cómo decirselo á Nicra?

—Yo me encargo de ello.

Pero apenas se trató de eso, la joven se rebeló.

—¿No tengo yo leche suficiente?

—Eso sí—dijo el profesor,—pero es en vuestro daño, la niña os chupa la vida: no os nutris bastante para alimentaros vos misma, así que es necesario tomar ama.

—No, usted no puede imponérmelo, desde el momen-

rio, ha sido mi salvación. Ya no tengo derecho á lamentarme y desoír la muerte mientras un pequeño ser palpita en mis entrañas, y pronto me tenderá los brazos implorando mi protección y la vuestra. Por ello renuncio á un ideal adorado para vivir siempre con mi criatura. Tranquilízate, por lo tanto, tía querida, y acompáñame, que quiero abrazar á mi padre y darle parte de mi felicidad.

Santa se quedó muda de admiración, pareciéndole que Nicra se apartaba de lo humano para volverse una visión divina.

Desde ese instante la vida volvió á ser tranquila en la casita. Lemán no tuvo ya desesperaciones ni apocamientos; Nicra parecía idealizada por su sacrificio. Santa empezó con ella á preparar lo necesario para la criatura que venía al mundo.

Romana y Luca fueron enterados del secreto, y si los dos fieles sirvientes imprecaron á Oscar es fácil imaginárselo sabiendo cuánto amaban á su ama; pero la sublime resignación de Nicra desarmó su odio y sólo esperaron al que debía llenar la casa de alegría.

¿Quién podría decir lo que pasaba en el alma de Nicra?

Una dulzura infinita se despertó en ella y el amor maternal cumplió en su corazón una obra grande, divina.

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el hogar menor.
 Escuela Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.
 Material completo para la enseñanza y preparación.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO
 El teatro de la Enfagura pone en conocimiento del pueblo de Elda, que a su casa, calle de San Antón, 13, encuentran toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.
 También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.
 Hay mesa de recreo para domingos a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.
 A los botellados 25 pesetas la copa

NUOVA SOMBRERERIA
J. Acededo
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

Querer col prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visítad el establecimiento de **Sebastián López Colomina**
 Hay conservas de todas clases y en especial de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos
Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera
 Trabajos comerciales. Membrétes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias.
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartagaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 a 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

AVISOS UTILES
 Medios y horas de comunicación de Alicante
Ferrocarriles M. Z. A
 Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Madrid a las 8 horas. — Tren mixto: Sale a las 22 lo horas; llega a las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale a las 14'30 horas; llega a las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale a las 6'30 horas; llega a las 9'40 horas. — Coto de Almansa: Sale a las 17'40 horas; llega a las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces
 Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas; llega a las 10 horas. Correo de Murcia: Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas. — Tren Mercancia a Zúñiga y Torrevieja: Sale a las 4'50 horas; regresa de Alche a las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale a las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega a las 20'50 horas

Diversiones públicas
 Salón Moderno. — Sesión permanente todas las noches. Grandes oraciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Teatro Nuevo. — Sesión permanente de cinematografía. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

292 **LOS DESESPERADOS**
 Alessio fué olvidado.
 Le hubiera pafecido un pecado á Nicra pensar todavía en él.
 Desde ese instante la vida volvió á ser tranquila en la casa. Leman no tuvo ya desapercepciones ni preocupaciones. Nicra parecía feliz por su sacrificio. Santa empezó con ella á preparar lo necesario para la cría que venía al mundo.
 Raman y Luca fueron enterrados del secreto. Y así los dos hijos sirvientes impetraron á Oscar su fácil imitación. Santa se acordó como cuando ella era niña; pero la suya era resignación de Nicra que se había acostumbrado á la vida que ella había llevado. Con ella se había acostumbrado á la vida que ella había llevado.
 Una dulce mañana se despertó en ella y lo mismo material cumplió en su corazón una obra grande.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 395
 La noche en que Nicra dió á luz una niña, estuvieron diá su lado el profesor Ramona, comadrona, Leman y Santa. Nicra había declarado que ella criaría su criaturita, y nadie pensó en contrariarla.
 Cuando la joven madre sintió el primer vagido de su niña, y pudo besar aquel pequeño ser que entraba en la vida, lloró de alegría y como vida dijo:
 — Bendita seas; yo estaré orgullosa de amarte y hacerte feliz.
 Y dándose la á su padre para que él también la besara, añadió con débil voz:
 — Ay, mamá, mucho, y tú también, tí, tí, miradla, se me parece.
 Y era verdad: la pequeña tenía los rasgos de su madre, y lá Leman se pareció que volvería á ver á su en pañales, como se la había presentado su adorada esposa Estefania.